

別紙 ①

平成15年2月27日

第1学年保護者各位

小平市立小平第五中学校長
澤川 菊雄

保護者向けアンケートの回収について

春寒の候、保護者の皆様にはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、去る2月7日に生徒学級委員会名で出されました、保護者向けのアンケートにつきまして、アンケートの設問で誤解を招く表現や発行にいたる校内手続きで好ましくないと判断する点がありましたので、回収することといたしました。保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけいたしました。まだお手元にアンケート用紙がございましたら、担任にお渡しくださるようお願いいたします。もうすでにアンケートにお答えをいただいた分については、一読の後、適正に処理させていただきます。

このアンケートは、入学式のとき舞台正面にあった卒業生の製作パネルについて、どう思うかというものでした。儀式的行事においては舞台正面は大切な部分であり、この部分については慎重な対応が求められます。ですから軽々にアンケートを取るなどして、このことについて生徒や保護者を巻き込むことは避けなければならないと考えております。また、このアンケート用紙が校長の机の上に置かれていたものの、確認される前に発行されたという経緯がありました。

先日この件につきまして、PTAの学年委員との説明の会が開催され、委員の方々からアンケートについて質問が出されました。出席した1学年の職員から説明をいたしましたが、参加していない保護者のために、アンケートについて文書で説明する求めがありました。これについては別途、1学年主任から文書を出します。また、あらためてアンケート回収の旨を文書で出す求めもありました。文書発行のいきさつをご理解の上、ご判断くださいますようお願いいたします。

1学年保護者の皆様には大変ご迷惑をおかけいたしました。このようなことが繰り返されないように十分注意してまいりますので、今後ともよろしく願いいたします。

入学式アンケートについての謝罪と補足説明

先日、去る2月7日(金)(日付は2003.2.10.Mon.になっている)に第一学年学級委員会(生徒)から1学年保護者宛に配付された**入学式アンケート**の印刷物について、問い合わせがあり、2月19日(水)午後5時30分～7時に五中第一相談室において、校長・教頭・1学年教諭4名から、1学年保護者学年委員14名に説明する会がもたれました。

その際、保護者から印刷物の文章に誤解を招きそうな部分や、内容不明瞭な部分が指摘され、再度、印刷物を出し、その部分を解消して欲しいとの要望が出されましたので、以下のように記します。

記

2月6日(木)午後2時40分～3時40分に行われた定例の第1学年学級委員会(生徒)で年間予定の中の2月3月の議題である、卒業式・入学式にむけての取り組みについての話し合いがされました。入学式の取り組みについては、1年生が式場設営の担当なので、新入生を温かく迎える気運を高めるために、先輩たちが、自分たちの入学式に対して、どんなことをしてくれたのかを知り、参考にすることにし、それが、どれくらい効果があったのかを調べようと、生徒向けのアンケートをとることにしました。

入学式についてのアンケートは、次の内容でした。

入学式について、聞きます。

1. 2, 3年生のタンホイザー行進曲の演奏はどうでしたか?
2. 入学式会場にあった、卒業生が制作した壇上正面のパネルについてどう思いますか?

その際、入学式のときは、緊張していて、ほとんど覚えていない人が多いので、入学式が始まる前から参列していた、自分の保護者に聞いた方が確かではないかということで、協力してもらえ保護者にはアンケートに答えてもらおうということになりました。文面は1学年の先生に考えてもらうことになり、先日お配りした印刷物になった次第です。また、当初、2月7日(金)の6校時の学級活動の時間に、学級委員から説明をしアンケートを実施し、2月10日(月)の1校時に、学級委員から、保護者向けのアンケートについて説明をして配付する予定でしたが、朝礼と百人一首の練習が予定されていて、学級委員会で、時間がとれないと判断し、2月7日(金)の6校時に、保護者向けアンケートの説明と配付をしました。その際、日付(2003.2.10.Mon)の訂正(2003.2.7.Friに変更)をしそこないました。

印刷物の配付の際に手続き上の不備があり、そのため誤解を招き、また説明不足から意味の不明瞭な文章になってしまったことを深くお詫びいたします。生徒と職員が入学式に対してより良い取り組みをしようとする前向きに行ったことですので、ご容赦ください。以後は慎重に取り組んでいきたいと思っております。また、この間、貴重なご意見をくださった保護者の方々には、お礼を申し上げます。

なお、2月19日の説明の会の折り、今年度の入学式の壇上正面パネルについては、入学式中もその後もちゃんと説明がないので、知らせてほしいという要望が出ましたので、ここに紹介します。

五中では、前年度の卒業生たちが、自分たちの卒業式の壇上正面パネルを、卒業制作として創り上げ、次年度の入学式の壇上正面に飾り新入生を迎えるという心のもった温かいならわしが続いてきています。今年度の入学式の壇上正面のパネルも、昨年度の卒業生たちが、卒業制作実行委員を中心に、入学式にも使うことを考えながら、卒業生全員の手(例えば桜の花)で創り上げられました。今年度の卒業生も製作に入ったところです。

1 学年保護者殿

2003.2.10.Mon.

小平市立小平第五中学校 第一学年 学級委員会(生徒)

入学式アンケート

〔1年 組 番 〕

私たち1年生は4月に入学して10ヶ月がたとうとしています。2ヶ月後には不安と希望を両方かかえ入学してくる新入生を迎えます。

1年学級委員会では、新入生に小平第五中学校の校風と伝統を理解してもらい、安心して入学してもらうためには、入学式とその準備に、どのように取り組んだらいいか話し合いました。

小平第五中学校では、前年度の卒業生が卒業記念に制作したパネルを、卒業式の壇上正面に飾り、次年度の入学式でも同様に壇上正面に飾り、このことを新入生に紹介する(今年度はなかった)伝統になっていたそうです。1年学級委員会では、良い伝統を継承するために、今年3年生が製作するパネルを、来年度の入学式会場の壇上正面に飾るのが一番良いという決議をしました。(いままで通り)

しかしながら、入学式は、地域のものであるそうなので、地域の保護者の皆さんにも、意見を聞いて、参考にしたいと思います。

お忙しいとは思いますが、是非御協力下さい。

〔 質 問 〕

入学式会場にあった、卒業生が製作した壇上正面のパネルについて、どう思いますか？

()

※ 御協力していただける方は、担任の先生に届けてください。

入学式についてのアンケート 小平市立小平第五中学校 第一学年 学級委員会

〔1年 組 番 〕

4月に入学して10ヶ月がたとうとしています。2ヶ月後には不安と希望を両方かかえ入学してくる新入生を迎えます。また、新入生説明会では、全員合唱を披露します。

新入生が、小平五中の校風・伝統を理解し、安心して入学できるためには、どのように取り組めばいいか、考えてみましょう。

1. 小平五中の新入生説明会に参加しましたか？ (○で囲む)

はい いいえ

2. 1. で、はい と答えた人に聞きます。

- 2-1 そのときの1年生の全員合唱はどうでしたか？

()

3. 入学式について、聞きます。

- 3-1 2, 3年生のタンホイザー行進曲の演奏は、どうでしたか？

()

- 3-2 入学式会場にあった、卒業生が制作した壇上正面のパネルについて、どう思いますか？

()

※ また、入学式についてのアンケート（保護者用）を、保護者にやってもらえる人は、是非お願いします。